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Service Culture-Jeunesse-Affaires scolaires 
__________________________________________________________ 
 

Conseil d’Etablissement 
des Etablissements primaires et secondaire de Renens 

 
Procès-verbal de la séance du 7 février 2023 

Buvette de la salle de spectacles, 18h 
 
 

_______ 
 
 
 
Présidence   : Madame Nathalie Jaccard, Présidente 
 
Présents.tes 
Excusés.es 
Absents.tes  : Selon liste de présences annexée 
 
Procès-verbal  : Nathalie Cauvin (NC) 
 
 

_______ 
 
 
 
Tour de table  
 
1. Accueil, approbation du PV du 1er.11.2022, adoption de l’ordre du jour 
 
PV du 1er.11.2022 approuvé à l’unanimité 
Confirmation de l’horaire des prochaines séances : 18h30 
 
 
Ordre du jour : ajout des points suivants 

- Etat de situation par rapport à la grève de la fonction publique 
- Mobilisation dans les écoles face au séisme en Turquie 
- Suite de la question sur les patrouilleurs scolaires 
- Les pédibus à Renens ? 
- L’engagement citoyen des élèves 
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2. Point sur le sondage du GT horaires continus de l’élève et stratégie 
 

Après l’étude de la proposition de sondage du GT, retravaillé en langage FALC (Facile à lire et 
à comprendre), et les retours des Directions, enseignant.e.s, le sondage est corrigé en tenant 
compte des différentes remarques. 
 
Il est décidé que le sondage sera adressé aux parents des élèves de 7 et 8P et 9 à 11P par 
voie d’agenda, pour un résultat prévu en juin 2023. 
Il est envisagé d’interroger les élèves grâce au système Office 365 via les écoles. 
 
En juin 2022, les écoles de Préverenges avaient interrogé les parents d’élèves sur cette 
question. La majorité des parents et des élèves étaient opposés aux modifications des horaires 
scolaires.  
 
 
3. Retour du GT « Manifestations du CET » 
 
Les membres du GT font appel à de nouvelles personnes pour intégrer le groupe qui peine à 
se rencontrer au complet pour avancer sur des projets. 
 
Diverses propositions :  
 
Le FAR propose d’organiser une conférence avec la police et d’autres collaborations. Pas de 
date fixée. 
 
Le 2 mai, l’APE organise à la Grange de Florissant une conférence sur le thème « Utilisation 
des trottinettes » ainsi que des activités au Jardin de la circulation. 
 
A l’instar de ce qui a été fait par le CET d’Entre-Bois, une exposition sur le thème « Découverte 
des langues parentales à l’école » ou une manifestation sur le Bilinguisme des enfants 
pourraient être imaginées. 
Les écoles de Renens disposent de matériel pédagogique et travaille sur un projet pilote 
« Double Je ». 
 
Les flyers et informations seront relayés par la secrétaire du CET. 
 
 

4. Utilisation du numérique et agenda électronique 
 

Cet outil mis en place durant la période Covid ne semble plus être utilisé. 
Il s’agit d’une volonté du Département en lien avec le Concept 360.  
 
La possibilité de disposer d’un agenda électronique constitue une aide pour les élèves à besoin 
particulier pour lesquels il peut être difficile de tenir un agenda papier.  
 
Un travail est en cours au secondaire pour une mise à disposition à la rentrée prochaine d’un 
agenda électronique et des devoirs sur Teams. 
Il est important de préciser que les parents sont libres d’utiliser cet outil et que tous ne 
bénéficient pas d’accès internet. 
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5. Congés scolaires 
 
Il est dans les prérogatives du CET d’accorder 2 demi-journées de congé aux élèves. 
Les membres du CET accordent à l’unanimité le mercredi après-midi 17 mai (veille de 
l’Ascension), pour la seconde date en raison du changement dans l’organisation de la Fête des 
Ecoles voulue par les Directions des Ecoles primaires, la seconde demi-journée sera discutée 
lors de la prochaine séance du CET. 
 

 
6. Divers 
 

a. Grève de la fonction publique - Etat de situation  
 

Des mobilisations d’enseignant.e.s ont lieu pour les établissements du secondaire et du 
primaire Renens-Ouest dans le cadre de la grève de la fonction publique. L’établissement 
Renens Est est peu impacté. 
L’anticipation des enseignant.e.s permet aux Directions de s’organiser, une permanence est 
assurée pour la prise en charge des élèves. 
 
La poursuite des mobilisations des enseignant.e.s dépendra des décisions prises par le Conseil 
d’Etat. 
 
 

b. Mobilisation dans les écoles face au séisme en Turquie 
 
Une récolte de dons est organisée. 
Les infirmières scolaires sont à disposition en cas de besoins de soutien. 
Les Directions sont invitées à relayer tout type de besoins à la Municipalité. 
 
 

c. Patrouilleurs scolaires 
 

Il est prévu que Monsieur Clément, Syndic, revienne lors d’une séance du CET pour faire un 
retour sur la situation. 
Y-a-t-il des patrouilleurs au Simplon ? Une enseignante se renseigne et fera compte rendu lors 
de la prochaine séance. 
 
 

d. Le pédibus à Renens ? 
 
Une discussion autour du réseau de pédibus est engagée, partant de constats et expériences 
passés, plusieurs questions se posent :  
 
Y-a-t-il un besoin de réseau de pédibus ? 
Comment motiver les parents à s’impliquer ? 
Y-a-t-il des personnes des sociétés civiles susceptibles de s’engager dans les lignes de 
pédibus ? 
 
Le CET reprendra ce sujet lors d’une prochaine séance avec le projet d’organiser à la rentrée 
ou en fin d’année scolaire une action sur le thème « Sécurité routière autour de l’école » avec 
divers partenaires. 
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e. L’engagement citoyen des élèves ? 

 
Question aux Directions : Y-a-t-il des actions mises en place pour favoriser l’engagement 
citoyen des élèves ? 
 
Selon les Directions, sensibiliser les jeunes à l’engagement citoyen est l’affaire de tous et toutes 
(écoles, Municipalité, parents).  
Certains enfants sont investis dans leur clubs de loisir, s’il s’agit d’engagements précieux, ils 
concernent une petite partie de la jeunesse. 
Au secondaire, des classes participent au projet « Ville propre » et sont par cela 
« Ambassadeur.trice.s du tri ». Il s’agit de participer au nettoyage des espaces de la commune 
et au traitement des déchets.  
D’autres classes participent au projet « Poubelles vertes » en sensibilisant les habitant.e.s par 
du porte à porte, au tri des déchets. 
 
Il est important de permettre aux jeunes de s’exprimer et de se responsabiliser. 
La Municipalité travaille sur un projet de création de Conseil des Jeunes suite à un postulat 
déposé au Conseil communal. 
Un contact sera pris auprès des coordinatrices du conseil des jeunes du secondaire. 
 

f. Divers individuels 
 
RAS 
 

g. Prochaine séance du CET  
 
Le mardi 9 mai 2023 à 18h30 à la Buvette de la salle de spectacles. 
 
Levée de la séance à 20h30. 

 
 
 
 

Pour le Conseil d’Etablissement 
 
 

La Présidente      La Secrétaire 
 

 
 
  Nathalie Jaccard                              Nathalie Cauvin 

   


